



Journal de Roubaix

DIRECTRICE: MADAME VEUVE ALFRED REBOUX

ABONNEMENTS..... Nord et limitrophes..... 3 mois, 22.00; 6 mois, 40.00; 1 an, 76.00

France et Belgique..... 23.00; 43.00; 80.00

REDACTION - ANNONCES
ABONNEMENTSROUBAIX..... 71, Grande-Rue. Tél. 34 et 1906. Inter. 6
TOURCOING..... 33, rue Carast. Téleph. 57.
LILLE..... 3, rue Falherbe. Tél. 57.07.Chères
postaux
37 Lille

Malgré la hausse
continue
des chameaux
la Maison
AU SOLDEUR
a l'audace
de maintenir
ses prix modérés!
32, Rue Pierre-Motte
— ROUBAIX —

Les élections législatives partielles dans le Nord auront lieu le 12 décembre

Paris, 5 novembre.
Le Conseil des ministres vient de fixer au 12 décembre la date des élections partielles qui auront lieu dans le Nord pour pourvoir au remplacement de MM. Delory, Saint-Venant et Macarez, décédés.

En s'unissant contre les partis révolutionnaires la victoire est certaine

La date des élections législatives partielles du Nord est fixée au 12 décembre prochain. Les socialistes et les communistes ont désigné leurs candidats. Ils sont prêts pour la lutte. L'Entente et la Fédération républicaines peuvent-elles en dire autant? Non. Qu'outreraient-elles fait? Rien.

Avant-hier, l'Ina de nos confrères publie un article de M. Charles Dolezal. Le distingué député du Nord, après avoir protesté contre l'éventualité de nouvelles élections régies par la loi en vigueur, exposait ainsi la situation:

« Qu'il me soit permis de rappeler brièvement les résultats des élections du 11 mai 1924.

Inscrits 507.546
Votants 451.022
Suffrages exprimés 445.409

Le quotient obtenu par la division du nombre des suffrages exprimés par le nombre des députés à élire, 24, a donné: 18.555. La moyenne des listes a obtenu:

Indépendants 6.323
Entente Républicaine ... 104.225
Fédération Républicaine... 109.566
Socialistes 150.219
Communistes 64.767

Ce qui, par la règle du quotient, a attribué: 5 sièges à l'Entente Républicaine; 5 sièges à la Fédération Républicaine; 8 sièges aux socialistes; 3 sièges aux communistes.

Et trois sièges furent attribués aux socialistes en vertu du principe inique de la plus forte moyenne.

Supposons les résultats des prochaines élections partielles identiques.

Le nombre des députés à élire étant de trois, et le quotient du 148.409, la loi électorale attribuerait:

1 siège au quotient aux socialistes;
2 sièges à la plus forte moyenne.
En conséquence, les socialistes, avec 35 % des voix, obtiendraient les trois sièges à pourvoir.

Si la proportionnelle pure et simple jouait, 1 siège serait attribué à l'Entente Républicaine;

1 siège serait attribué à la Fédération Républicaine;

1 siège serait attribué aux socialistes. »

Puisque le Conseil des Ministres a passé outre aux obligations des partisans de la proportionnelle, il faut bien s'incliner. Bien mieux. Il est urgent d'entrer en campagne. Si on ne veut pas « jouer bâtu ».

Pour éviter un triomphe complet des socialistes, une méthode, et une seule, doit s'imposer. C'est la constitution d'un seul parti formant une seule liste. Ce parti trouverait naissance dans la fusion de l'Entente et de la Fédération.

Nous n'isons pas jusqu'à prétendre que cette liste obtiendrait un nombre de voix égal aux totaux réunis de l'Entente et la Fédération aux dernières élections (104.225 + 109.566). Il n'est pas douteux que cette alliance ferait des ménagements dans les deux groupes. Cette tactique échapperait malheureusement — mais presque sûrement — les sectaires de droite à l'Entente, comme les sectaires de gauche à la Fédération. Cependant, ce total idéal de 213.781 voix est assez impressionnant pour qu'on puisse prévoir, sans une crainte trop vive, ces inévitables sécessions, même si certaines dissidentes de gauche devaient voter pour les socialistes.

Nous savons qu'une demande d'union a été adressée à la Fédération tant par le jeune et vigoureux Parti Démocratique que par l'Entente. Nous aimons à croire que cette demande sera agréée.

Dans l'intérêt national et déportemental, il faut écarter du Parlement trois nouveaux représentants révolutionnaires, et l'intérêt national doit prévaloir contre toutes les questions de personnes et contre tous les sectarismes.

Jean REBOUX.

EN ITALIE
UNE BOMBE EXPLOSE PRES DE TRIESTE DEVANT UNE CASERNE

Un mort, cinq blessés

Trieste, 5 novembre. — Une bombe déposée devant la caserne de la milice fasciste de la localité de San-Pietro del Carso a fait explosion. Un militaire a été tué et cinq autres ont été blessés.

BILLET PARISIEN

Le franc sera stabilisé

(D'UN RÉDACTEUR SPÉCIAL)

PARIS, 5 NOVEMBRE (Minuit). — M. Poincaré a fait, cet après-midi, à la Commission des Finances, d'importantes déclarations qui confirment pleinement les renseignements fournis par le JOURNAL DE ROUBAIX sur la politique monétaire du Gouvernement.

Stabilisation ou revaloration? Entre ces deux méthodes, laquelle avait la préférence de M. Poincaré? Selon les uns, il voulait revaloriser intégralement notre monnaie tandis que, selon les autres, il jugeait le moment venu de « pré-stabiliser ». Or, les uns et les autres se trompaient également. M. Poincaré n'a pas renoncé à la stabilisation mais, d'autre part, il ne stabilisera le franc qu'après une période de redressement.

A quel taux décidera-t-il cette stabilisation? Le chef du Gouvernement a pris soin de nous informer que ni lui ni personne n'en sait rien. Une opération comme celle-là ne se règle pas d'avance dans ses moindres détails; et, si nous ne déroulons pas avec la précision d'un mouvement d'horlogerie.

Toutefois, la partie de 125 francs pour la livre semble à beaucoup le niveau le plus favorable à la stabilisation du franc. Avec la livre à 125 francs, le poids de la dette intérieure — bien que fort lourd — n'est peut-être pas insupportable et, d'autre part, l'amélioration de notre monnaie devient suffisante pour entraîner le recul des dernières nouvelles qu'il a, à ce propos, connus quelques imprudences.

LE VOYAGE EN FRANCE

LES COMPLOTS AUX FRONTIÈRES FRANÇAISES

Les révélations de l'enquête

LE COLONEL GARIBALDI A PARIS LES AVEUX DE L'EX-COLONEL MACIO

D'une façon générale, il semble qu'il y ait des points de contact entre les conjurés catalans et les révolutionnaires italiens.

Cette interénétration des éléments italiens et espagnols dans une action commune; cette coïncidence d'une date choisie, semblent-il, dans une pensée de synchronisme susceptible d'étonner l'opinion publique, laissent supposer qu'un chef unique, non encore découvert, pourrait bien avoir tissé la trame de ces deux complots.

Il reste à déterminer les circonstances dans lesquelles les Garibaldiens ont participé au complot révolutionnaire contre le Gouvernement de Madrid. On assure que M. Garibaldi avait des accointances avec le colonel Francesco Macio, chef du mouvement catalan, qui était d'abord arrêté à Prats-de-Mollo. Lui-même reconnaît, d'après les dernières nouvelles qu'il a, à ce propos, connus quelques imprudences.

A la suite de l'interrogatoire de l'ex-colonel Macio, la direction de la Sûreté générale a communiqué les renseignements suivants:

Macio, interrogé, a déclaré être l'âme de l'organisation et le chef de l'expédition. Il a reconnu entièrement la responsabilité de tout et a affirmé que tous les autres individus arrêtés n'ont fait qu'exécuter ses ordres. Il a déclaré qu'il recommandait à la première occasion favorable, lui, son état-major et tous les individus arrêtés, pris l'engagement de ne pas tenir de faute tant que l'affaire ne sera pas solutionnée.

Le résultat fut refoulé immédiatement sur un faux passeport. Ses bagages furent fouillés. Il fut trouvé porteur d'une liasse de 50 billets de mille francs tout neufs. Liassé dont la bande qui les enserrait montrait qu'une somme d'égale importance avait déjà été retirée.

La police italienne a également été arrêtée à Prats-de-Mollo. Lui-même reconnaît, d'après les dernières nouvelles qu'il a, à ce propos, connus quelques imprudences.

Les détenus espagnols et italiens qui avaient déclaré vouloir faire la grève de la faim, ont renoncé à cette menace à la demande de Macio, qui leur a commandé le calme. Dans le dépôt à Prats-de-Mollo, où a été arrêté Macio et son état-major, on a trouvé une certaine quantité de fusils Mauser, fusils Lebel, de carabine, fusils et fusils mitrailleuses et un grand nombre de cartouches. Macio a déclaré que l'armement employé pour la préparation de l'expédition provient d'amis catalans habitant l'Amérique, et d'autre partie, de sa fortune personnelle. Le nombre des arrestations opérées jusqu'à ce jour dans les Pyrénées-Orientales comprend 21 Italiens et 102 Espagnols.

LES AGISSEMENTS DU COLONEL GARIBALDI

Ce dernier, interrogé par la justice, a tout d'abord tenté de la prendre de haut, et a joué la rosette rouge qui orne sa boutonnière avec appétit. La lutte entre lui et le commissaire fut donc dramatique, formidable. Finalement, le colonel Ricciotti Garibaldi, bousculé, frappé, hésita entre les questions, demanda reconnaître qu'il avait reçu du commandeur La Pola, le 24 octobre, une somme de 100.000 francs. Ce n'étaient pas, d'ailleurs, les premiers subsides que lui versait la police italienne.

Besoigneux et terrible mangeur d'argent, le colonel Ricciotti Garibaldi n'avait pas hésité à demander à cette source une somme globale de 400.000 francs. Les preuves accumulées par le commissaire sont multiples et écrasantes. Outre le commandeur La Pola, le colonel était en relations, à juste titre suspectes, avec un autre émissaire du ministère de l'Intérieur italien, qui vient souvent à Nice et à Paris, sous le camouflage des variables négociés qu'il prétend exercer. D'autres faits ont été attentivement scrutés. Ce sont ceux qui établiraient une relation entre le complot des séparatistes catalans et les agissements du colonel Garibaldi, dont le rôle, là encore, apparaît mystérieux et trouble.

LES CHANGES

	JEUDI	VENDREDI
LIVRE	143.65	146.80
DOLLAR	29.63	30.32
BELGIQUE	414.00	419.00
(100 belgas)		

LES ELECTIONS AMÉRICAINES

LES AVUEX DE L'EX-COLONEL MACIO

Pépignan, 5 novembre. — L'ex-colonel Macio ayant, à différentes reprises, manifesté le désir d'être entendu par le préfet des Pyrénées-Orientales, M. Carles a reçu le chef des conspirateurs dans son cabinet, en présence de M. Batmadier, commissaire divisionnaire de la première brigade mobile de Paris. Macio a parlé avec beaucoup de calme. Il a tout d'abord protesté contre les accusations de la presse affirmant que « ses troupes n'étaient qu'un ramassis d'anarchistes et de révolutionnaires », affirmant qu'il était à la tête d'un groupe de Catalans idéalistes et de séparatistes idéologiques. Macio a ajouté qu'il préparait le complot depuis de longs mois; il a donné sur le plan de campagne des renseignements précis qui ont été aussitôt transmis au Gouvernement par les soins du dépôt.

Les conversations qui ont été échangées entre Macio et Ricciotti Gar opèrent de la police italienne et de la police française.

Le rôle du Garibaldien Sivoli

Une dépêche de Nice donne les renseignements suivants sur l'activité de l'Italien Sivoli. Employé de bureau au siège des Garibaldiens, Sivoli, qui professe pour tous ceux qui ont hérité d'un nom illustre, une vive admiration et un profond respect, était arrivé fin octobre à Nice venant de Paris. Aussitôt il s'était mis en relations avec plusieurs républicains italiens, chassés de leur pays et établis dans la Préfecture des Alpes-Maritimes.

Accrédité par le colonel Ricciotti Garibaldi, Sivoli avait mission de se mettre en rapport avec ses compatriotes résidant à Nice, pour rechercher des hommes capables de servir d'agents de liaison avec les républicains de la péninsule. Or, Sivoli ne peut mener sa mission à bonne fin, les personnes auxquelles il s'est adressé ne lui ayant témoigné qu'une confiance relative.

Il revint donc à Paris, où il apprit à son retour dans les meilleurs antifascistes de la capitale qu'il avait été signalé à la police italienne comme ayant effectué le voyage de Nice pour recruter des adeptes à sa cause. Il avait également eu connaissance du voyage qu'il se proposait de faire en Italie, pour se mettre en rapport avec les adversaires du régime mussolinien. Sans aucune hésitation, dès qu'il aurait eu le pied sur le territoire italien, Sivoli est été arrêté et éconduit.

LE COLONEL GARIBALDI A PARIS

Le colonel Ricciotti Garibaldi, qui accompagnait le commissaire de la Sûreté générale Leluc et plusieurs inspecteurs, est arrivé à Paris au début de l'après-midi.

M. Albert Sarraut, ministre de l'Intérieur, avait donné des instructions spéciales tendant à la fois à soustraire le colonel Garibaldi à la curiosité publique et également à empêcher la diffusion de la presse de l'actualité de l'opposition judiciaire. Il a tout d'abord protesté contre les accusations de la presse affirmant que « ses troupes n'étaient qu'un ramassis d'anarchistes et de révolutionnaires », affirmant qu'il était à la tête d'un groupe de Catalans idéalistes et de séparatistes idéologiques. Macio a ajouté qu'il préparait le complot depuis de longs mois; il a donné sur le plan de campagne des renseignements précis qui ont été aussitôt transmis au Gouvernement par les soins du dépôt.

Les conversations qui ont été échangées entre Macio et Ricciotti Garibaldi opèrent de la police italienne et de la police française.

DES BANDES SONT SIGNALÉES DANS LES PYRÉNÉES

On signale dans les montagnes des bandes de conspirateurs complètement désorientées par l'absence de leurs chefs. Leur arrestation est immédiate. On recherche particulièrement trois ou quatre des lieutenants du colonel Macio, qui seraient cachés dans la montagne. Le nombré officiel des séparatistes arrêtés était, ce matin, de 125.

Les nouvelles venant de l'Espagne indiquent un calme complet. Vendredi matin, des policiers et des artificiers, le train a stoppé à 14 h. à Chambon-sur-Lignon, au point de vue des départs d'ouvriers étrangers qui, par les rapports passés avec leurs gouvernements étrangers, sont en quelque sorte plus favorables que ceux de l'intérieur, parce qu'ils garantissent des conditions d'habitat sans meilleures.

Il y a lieu de noter, ainsi que M. Albert Sarraut nous l'a précisé ce matin, que le colonel Garibaldi n'est pas, jusqu'à présent, considéré comme en état d'arrestation. Une décision ne peut être prise par la Justice que lorsque les interrogatoires et les vérifications en cours seront terminés.

L'ARRESTATION DU COLONEL MACIO

L'ancien colonel Francesco Macio et ses trois lieutenants ont passé la nuit dans un hôtel, où ils occupaient chacun une chambre, sous l'étoile surveillance de la Sûreté. Le dépôt d'armes et de munitions trouvé à la villa Denise, à Prats-de-Mollo, au moment de l'arrestation de Macio et de ses gardes du corps, sera déclaré.

Trois morts et cinq autres dans un état désemparé

Ludwigsstadt, 5 novembre. — Au cours d'une expédition à la « Badische Alpin und sodal fabrik », une grave explosion s'est produite, à la suite de la rupture d'un grand récipient. Huit ouvriers ont été ébouillantés. Trois ont succombé à l'heure actuelle. Les autres sont dans un état désespéré.

Le journal de Roubaix

Le journal de Roubaix